



Paroisse Notre-Dame-de-Boulogne

Feuille d'Informations Paroissiales

Lectures : Is 60, 1-6 ; Ps 71 (72), 1-2, 7-8, 10-11, 12-13 ; Ep 3, 2-3a.5-6 ; Mt 2, 1-12

Dimanche 4 janvier – L'Epiphanie du Seigneur – Année A

Edito : Un pas de plus dans nos vies

Chers paroissiens,

Nous vous souhaitons une très Belle et Sainte année 2026 ! En cette fête de l'Epiphanie, nous célébrons l'arrivée des mages, venus de loin pour offrir leurs présents et se recueillir devant l'Enfant Jésus. Un détail est pourtant frappant : ces savants ne sont pas juifs. Ce sont des païens, attentifs aux astres. Dieu choisit de les rejoindre par ce qu'ils connaissent : une étoile. Comme l'explique Origène, Dieu va à la rencontre de chacun là où il se trouve, pour le conduire plus loin. Après cette période de Noël, il peut nous arriver d'être attristés par l'absence de foi de certains membres de nos familles, qui nous semblent éloignés de l'Église. Mais cela ne signifie pas que Dieu ne leur parle pas. L'histoire des mages en est un bel exemple. « La lumière est venue dans le monde, et elle éclaire tout homme. » (Jn 1, 9) Nous croyons ainsi que Dieu visite chaque personne, d'une manière qui lui est propre, même celles qui le cherchent par des chemins inattendus. Et après cette rencontre, comme les mages, nous repartons par un autre chemin : on ne revient jamais tout à fait le même après avoir rencontré Jésus. À l'image des mages qui offrent leurs présents, Seigneur nous te présentons particulièrement nos proches qui ne te connaissent pas. Nous te demandons Seigneur, la grâce de la confiance,

Louis, Alix et les enfants

1^{er} ANNIVERSAIRE DE LA PROCLAMATION DE L'ELEVATION DE LA BASILIQUE

Dimanche 11 janvier 2026

Il y a un an, le 12 décembre 2025 plus exactement, nous célébrions grandement l'élévation de notre église au rang de prestigieuses basiliques mineures. Le dimanche 11 janvier nous vous invitons à participer à la messe de bénédiction du coq restauré qui montera ensuite à la flèche. La Mairie de Boulogne-Billancourt organise à partir de 12h30 le « saut du coq. »

Programme des festivités du 1^{er} anniversaire :

- **Du 4 au 11 janvier** : neuvaine à Notre-Dame-de-Boulogne
- **Dimanche 11 janvier à 11h** : messe de bénédiction du coq restauré
- **Dimanche 11 janvier à 12h30** : saut du coq dans la rue de l'église

Pour cette événement historique dans le cadre du chantier de restauration, la Mairie proposera des animations à la rue de l'église et l'Association Les Amis de Notre-Dame de Boulogne proposera dans son stand un album anniversaire de l'élévation.

Cette semaine à la paroisse

S 3 – Solennité de sainte Geneviève

– Pèlerinage diocésain en l'honneur de Sainte Geneviève

D 4 – Solennité de l'Epiphanie du Seigneur. Début de la neuvaine à Notre-Dame-de-Boulogne

L 5 – 20h30 Parcours Zachée

– 20h30 Ecole biblique paroissiale

M 6 – 17h Maîtrise NDB

– 17h Catéchisme

– 20h Chorale

– 20h30 Parcours d'EVEN à la basilique

M 7 – Mémoire de saint Raymond de Penyafort

– 17h30 Catéchisme

J 8 – 20h30 Heure d'adoration dans le chœur de Notre-Dame-de-Boulogne

V 9 – 15h25 Visite de la basilique par les lycéens

S 10 – 10h Rencontre des servants d'autel

D 11 – Solennité du baptême du Seigneur.

– 9h30 Eveil à la foi 4-7 ans

– 10h30 Messe des jeunes à la chapelle des Apprentis

– 11h Messe de bénédiction du coq de la basilique restauré

– 12h30 « Saut du coq » dans la rue de l'église

Dates à retenir :

18-24 janvier : semaine de prière accompagnée

15 janvier : dîner surprise de la paroisse

23-27 fév. : 1^{re} semaine de patrovacances au 2 rue de Verdun

2-6 mars : 2^{me} semaine de patrovacances au 2 rue de Verdun

1-7 mars : camp ski ECYD 2026

Horaires des messes, confessions, adorations, chapelets du 4 au 10 janvier

| 4 - 10 janv. | Dimanche 4 | Lundi 5 | Mardi 6 | Mercredi 7 | Jeudi 8 | Vendredi 9 | Samedi 10 |
|--------------------|-----------------------------|---------|---------------------|---------------------------------|------------------|------------------|----------------------------------|
| Messes | 9h30, 11h, 17h [ES], 21h | 19h | 7h15, 12h15, 19h | 7h15, 12h15 (Apprentis), 19h | 7h15, 12h15, 19h | 7h15, 12h15, 19h | 9h30, 18h (messe des enfants) |
| Laudes | 8h | | 8h | 8h | 8h | 8h | 8h |
| Confessions | | | 18h-19h | 18h-19h | 18h-19h | 18h-19h | 10h-11h30 |
| Adoration | | | 18h-19h | 18h-19h | 18h-19h | 18h-19h | |
| Vêpres | | 18h30 | 18h30 | 18h30 | 18h30 | 18h30 | |
| Chapelet | 17h30 | 17h30 | 17h30 | 17h30 | 17h30 | 17h30 | 17h30 |
| Ouverture | 9h-22h | 10h-20h | 7h-20h | 7h-20h | 7h-20h | 7h-20h | 9h-19h |

R/ Toutes les nations, Seigneur, se prosterneront devant toi. (cf. Ps 71,11)

LA VIE DE LA COMMUNAUTÉ PAROISSIALE

Baptêmes : toute la communauté se réjouit d'accueillir ces nouveaux membres de l'Eglise :

Matteo de LA VARENDE

03/01 Pèlerinage en l'honneur de Sainte Geneviève Nous vous proposons de pérégriner sur les pas de notre sainte patronne jusqu'au tombeau de saint Denis. En marchant comme elle sur ce chemin chargé d'histoire, nous renouerons avec une tradition spirituelle qui a profondément marqué notre région. Participez au 15^e pèlerinage de Sainte Geneviève, sur les pas de notre sainte patronne jusqu'au tombeau de saint Denis. **Quand** ? Samedi 3 janvier de 9h30 à 17h **Où** ? RDV à l'église Saint-Denys de la Chapelle (Paris 18^e — ligne 12, station Marx Dormoy). Mgr Matthieu Rougé ouvrira le pèlerinage par un temps de prière, avant le départ en métro vers la cathédrale-basilique de Saint-Denis. [Inscriptions](#) et [renseignements](#)

15/01 Devine qui vient dîner ce soir ? Venez tenter l'aventure des dîners « surprise » Laissez-vous cueillir par la joie de la rencontre fraternelle. Recevez ou laissez-vous recevoir sans savoir à l'avance ce que la providence et la gentille équipe d'organisation vous réserve. Personne ne saura le jour J qui est invité. C'est une belle occasion de rencontres inattendues entre paroissiens mais aussi une opportunité pour mieux se connaître. **Jeudi 15 janvier 2026 à 20h15** Une belle surprise, un moment fraternel... Laissez-vous surprendre ! Remplissez le [formulaire](#) pour participer. P. Roger Villegas et l'Équipe d'Animation Pastorale. On compte sur vous pour partager à nouveau un temps fraternel et joyeux !

Retraite Emmaüs pour les femmes **Du 20 au 22 mars 2026** – Centre Port-Royal (Saint-Lambert-des-Bois, Yvelines) Un week-end pour : Vivre la paix, la joie et l'amour fraternel - Se laisser toucher par la présence de Dieu - Rencontrer ou retrouver le Christ Animée par des femmes laïques, accompagnées par un prêtre Tarif : 225 € (le coût ne doit pas être un frein) emmaus.ndb@gmail.com Alexandra Pillebout – 06 82 01 89 93. [Inscription](#).

Pèlerinage à Notre-Dame de Fatima pour vivre la fête du 13 mai au Portugal Du 12 au 15 mai 2026 (4 jours / 3 nuits), vivez un séjour spirituel unique : Solennité du 13 mai avec procession aux flambeaux et messe au sanctuaire Marche sur les lieux des apparitions Escapade à Lisbonne Vols directs Paris-Lisbonne • Hôtel 4 étoiles proche du sanctuaire • Séjour tout compris **Contact** : Myriam Ambroselli – 07 61 56 48 63 – holywaystravel@gmail.com. **Un pèlerinage qui allie ferveur, découverte et convivialité**

Suivez les travaux de la basilique en direct Rejoignez le groupe WhatsApp “Travaux de la basilique Notre-Dame”, animé par les Amis de Notre-Dame. Vous y trouverez : photos du chantier, avancée des travaux, coulisses, étapes clés... et vous pouvez poser vos questions. [Cliquez ici](#)

JEUNESSE

23-27/02/2026 **Patrovacances – Première semaine des vacances d'hiver du 23 au 27 février 2026** Thème : Les Vikings Pour les enfants de 6 à 10 ans. Embarquez pour une grande aventure nordique ! Durant une semaine complète, les enfants plongeront dans l'univers fascinant des Vikings : leurs légendes, leurs explorations, leur créativité et leur esprit de groupe. Lieu : 2, rue de Verdun, 92100 Boulogne-Billancourt Horaires : de 9h à 18h30. Au programme : Jeux d'imaginaire – vivre comme un Viking, inventer des sagas, explorer de nouveaux mondes Grands jeux – défis d'équipe, épreuves ludiques, coopération et aventures en plein air Activités manuelles – fabrication d'objets, créations inspirées de la culture nordique Temps spi – moments calmes, réflexions et découverte de valeurs humaines. Cette semaine promet rires, découvertes, amitiés et immersion totale dans un univers épique ! Infos & inscriptions : patronage@levillagendb.fr - 06 22 11 42 13

02-06/03/2026 **Patrovacances – Première semaine des vacances d'hiver du 23 au 27 février 2026** Thème : Tintin Pour les enfants de 6 à 10 ans. Décollez pour une grande aventure spatiale ! Durant une semaine complète, les enfants plongeront dans l'univers de Tintin : ces aventures et ces expéditions Lieu : 2, rue de Verdun, 92100 Boulogne-Billancourt Horaires : de 9h à 18h30. Au programme : Jeux d'imaginaire – Préparer son voyage sur la lune Grands jeux – défis d'équipe, épreuves ludiques, coopération et aventures en plein air Activités manuelles – fabrication d'objets, créations inspirées de l'univers de Tintin Temps spi – moments calmes, réflexions et découverte de valeurs humaines. Cette semaine promet rires, découvertes, amitiés et immersion totale dans un univers épique ! Infos & inscriptions : patronage@levillagendb.fr - 06 22 11 42 13

01-07/03/2026 **Camp ski ECYD 2026 du 1^{er} au 7 mars !!** 5 Jours De Camp Ski AUX CONTAMINES MONTJOIE ! Chers jeunes, Quelle joie de vous retrouver à nouveau aux Contamines Montjoie du 23 février au 1er mars 2025 pour ce camp ski !

Nous vous accompagnons Philippe, moi-même et toute l'équipe de l'ECYD Boulogne, le Père Blaise Patier, Maricarmen, sœur consacrée (RC), frère Mario et toute une équipe d'animateurs diplômés BAFA/BAFD lors de ces 5 jours. Les 7 bonnes raisons de nous rejoindre pour ces 5 jours ! Construire ensemble de belles amitiés Un chalet idéal pour notre groupe tellement bien placé, aux pieds des pistes ! 5 jours consacrés aux joies du ski en groupe de même niveau, encadré par un responsable 5 soirées mémorables tous ensemble (raclette 😊, jeux, karaoké..) Et surtout, partager et vivre tous ensemble des temps spirituels et des occasions d'échanger sur les fruits de notre foi et de nos engagements de baptisé Vous hésitez ? Contactez-moi : Catherine Samett : 06 11 47 12 89 jeunes@notredamedeboulogne.fr

MESSAGE DU PAPE LEON XIV POUR LA 59^e JOURNÉE MONDIALE DE LA PAIX

La paix soit avec vous tous
Vers une paix désarmée et
désarmante

« La paix soit avec vous ! ».

Cette salutation très ancienne, encore utilisée aujourd'hui dans de nombreuses cultures, a retrouvé toute sa vigueur le soir de Pâques sur les lèvres de Jésus ressuscité. « La paix soit avec vous » (Jn 20, 19.21) est sa Parole qui non seulement souhaite, mais réalise un changement définitif en celui qui l'accueille et, ainsi, dans toute la réalité. C'est pourquoi les successeurs des Apôtres donnent de la voix, chaque jour et dans le monde entier, à la plus silencieuse révolution : « La paix soit avec vous ! ». Dès le soir de mon élection comme Évêque de Rome, j'ai voulu inscrire ma salutation dans cette annonce chorale. Et je tiens à le répéter : il s'agit de la paix du Christ ressuscité, une paix désarmée et une paix désarmante, humble et persévérente. Elle vient de Dieu, Dieu qui nous aime tous inconditionnellement.

La paix du Christ ressuscité. C'est le Bon Pasteur qui a vaincu la mort et abattu les murs de séparation entre les êtres humains (cf. Ep 2,14) ; c'est Lui qui donne sa vie pour son troupeau et qui a beaucoup de brebis en dehors de la clôture de la bergerie (cf. Jn 10, 11.16) : le Christ, notre paix. Sa présence, son offrande, sa victoire rejaillissent sur

la persévérence de nombreux témoins grâce auxquels l'œuvre de Dieu se poursuit dans le monde, devenant même davantage perceptible et lumineuse dans l'obscurité des temps. Le contraste entre les ténèbres et la lumière, en effet, n'est pas seulement une image biblique pour décrire les souffrances donnant naissance à un monde nouveau : il est une expérience qui nous traverse et nous bouleverse face aux épreuves que nous rencontrons, dans les circonstances historiques dans lesquelles nous vivons. Oui, voir la lumière et croire en elle est nécessaire pour ne pas sombrer dans les ténèbres. Il s'agit d'une exigence que les disciples de Jésus sont appelés à vivre de façon unique et privilégiée, mais qui réussit de bien des manières à se frayer un passage dans le cœur de chaque être humain. La paix existe, elle veut habiter en nous, elle a le doux pouvoir d'éclairer et de dilater l'intelligence, elle résiste à la violence et la surmonte. La paix a le souffle de l'éternel : tandis qu'on crie "assez" au mal, on murmure "pour toujours" à la paix. C'est dans cette perspective que le Ressuscité nous a introduits. C'est dans cette intuition que vivent les artisans de paix qui, dans le drame de ce que le Pape François a appelé "la troisième guerre mondiale par morceaux", résistent encore à la

contagion des ténèbres, comme des sentinelles dans la nuit.

Le contraire, c'est-à-dire oublier la lumière, est malheureusement possible : on perd alors tout réalisme, cédant à une représentation partielle et déformée du monde, sous le signe des ténèbres et de la peur. Nombreux sont ceux qui, aujourd'hui, qualifient de réalistes les récits dépourvus d'espérance, aveugles à la beauté des autres, oublious de la grâce de Dieu toujours à l'œuvre dans les coeurs humains, aussi blessés soient-ils par le péché. Saint Augustin exhortait les chrétiens à nouer une amitié indissoluble avec la paix, afin que, en la gardant au plus profond de leur esprit, ils puissent en rayonner la chaleur lumineuse tout autour d'eux. Celui-ci, en s'adressant à sa communauté, écrivait : « Si vous désirez que les autres aussi soient en paix, soyez-y vous-mêmes, restez-y vous-mêmes. Pour embraser les autres, que la paix de votre charité soit en vous tout ardente ». Que nous ayons le don de la foi ou qu'il nous semble ne pas l'avoir, chers frères et sœurs, ouvrons-nous à la paix ! Accueillons-la et reconnaissons-la, plutôt que de la considérer comme lointaine et impossible. Avant d'être un objectif, la paix est une présence et un cheminement. Même si elle est entravée à l'intérieur et à l'extérieur de nous, comme une petite flamme menacée par la tempête, gardons-la sans oublier ni les noms ni les histoires de ceux qui en ont

Pour les demandes de baptêmes, de mariage ou de Messes, certificats, renseignez-vous auprès de l'accueil à l'église

2 rue de l'Eglise Tél. : 01 46 05 15 06 – Mél. : accueil@notredamedeboulogne.fr

Lundi-jeudi 14h – 17h/ Mercredi 9h-12h et 14h-17/ Vendredi 14h-16h / Samedi 9h à 12h

Secrétariat paroissial : 2, rue de Verdun Tél. : 01 46 99 99 20 – Mél. : contact@notredamedeboulogne.fr

Lundi – vendredi : 10h – 12h et 14h00 – 17h00

www.notredamedeboulogne.fr



Je donne à Notre-Dame

témoigné. C'est un principe qui guide et détermine nos choix. Y compris dans les lieux où il ne reste que des ruines et où le désespoir semble inévitable, nous trouvons encore aujourd'hui des personnes qui n'ont pas oublié la paix. Tout comme le soir de Pâques, Jésus est entré dans le lieu où se trouvaient ses disciples effrayés et découragés, ainsi la paix du Christ ressuscité continue de franchir les portes et les barrières grâce aux voix et aux visages de ses témoins. C'est le don qui permet de ne pas oublier le bien, de le reconnaître comme vainqueur et de le choisir encore et ensemble.

Une paix désarmée

Peu avant d'être capturé, dans un moment d'intense confiance, Jésus dit à ceux qui étaient avec Lui : « Je vous laisse la paix ; c'est ma paix que je vous donne ; je ne vous la donne pas comme le monde la donne ». Et il ajouta immédiatement : « Que votre cœur ne se trouble ni ne s'effraie » (Jn 14, 27). Le trouble et la crainte pouvaient bien entendu concerner la violence qui allait bientôt s'abattre sur Lui. Plus profondément, les Évangiles ne cachent pas que ce qui déconcerta les disciples, ce fut sa réponse non violente : une voie que tous, Pierre le premier, contestèrent mais sur laquelle, jusqu'à la fin, le Maître demanda de le suivre. La voie de Jésus continue à être source de trouble et de crainte. Et Il répète avec fermeté à qui voudrait le défendre : « Rentre le glaive dans le fourreau » (Jn 18, 11 ; cf. Mt 26, 52). La paix de Jésus ressuscité est désarmée, car son combat fut désarmé, dans des circonstances historiques, politiques et sociales précises. De cette nouveauté, les chrétiens doivent ensemble témoigner prophétiquement en se souvenant des tragédies dont ils se sont trop souvent rendus complices. La grande parabole du jugement universel invite tous les chrétiens à agir avec miséricorde dans cette prise de

conscience (cf. Mt 25, 31-46). Et ce faisant, ils trouveront à leurs côtés des frères et sœurs qui, de différentes manières, ont su écouter la douleur des autres et se sont intérieurement libérés du piège de la violence. Bien que beaucoup de personnes aujourd'hui aient un cœur disposé à la paix, un grand sentiment d'impuissance les envahit devant le cours des événements de plus en plus incertain. Saint Augustin, en effet, signalait déjà un paradoxe particulier : « Louer la paix, c'est chose plus difficile que de la posséder. Voulons-nous la louer en effet ? Nous désirons des forces, nous cherchons à éveiller la sensibilité, nous équilibrions des mots. Au contraire, voulons-nous la posséder ? Sans travail elle est à nous, nous la tenons ». Lorsque nous traitons la paix comme un idéal lointain, nous finissons par ne plus considérer scandaleux que l'on puisse la nier et en arriver même à la guerre pour atteindre la paix. Les bonnes idées, les phrases pesées, la capacité à dire que la paix est proche semblent faire défaut. Si la paix n'est pas une réalité vécue, à préserver et à cultiver, l'agressivité se répand dans la vie domestique comme dans la vie publique. Dans les relations entre citoyens et gouvernants, on en arrive à considérer comme une faute le fait de ne pas se préparer suffisamment à la guerre, à réagir aux attaques, à répondre à la violence. Bien au-delà du principe de légitime défense, cette logique antagoniste est, sur le plan politique, la donnée la plus actuelle dans une déstabilisation planétaire qui devient chaque jour plus dramatique et imprévisible. Ce n'est pas un hasard si les appels répétés à l'augmentation des dépenses militaires et les choix qui en découlent sont présentés par de nombreux gouvernants avec la justification du danger représenté par les autres. En effet, la force dissuasive de la puissance, et en

particulier celle de la dissuasion nucléaire, traduisent l'irrationalité d'un rapport entre les peuples, fondé non pas sur le droit, sur la justice ou sur la confiance, mais sur la peur et la domination de la force. « En conséquence, comme l'écrivait déjà saint Jean XXIII à son époque, les populations vivent dans une appréhension continue et comme sous la menace d'un épouvantable ouragan, capable de se déchaîner à tout instant. Et non sans raison, puisque l'armement est toujours prêt. Qu'il y ait des hommes au monde pour prendre la responsabilité des massacres et des ruines sans nombre d'une guerre, cela peut paraître incroyable ; pourtant, on est contraint de l'avouer, une surprise, un accident suffiraient à provoquer la conflagration ». Or, au cours de l'année 2024, les dépenses militaires mondiales ont augmenté de 9,4 % par rapport à l'année précédente, confirmant la tendance ininterrompue depuis dix ans et atteignant le chiffre de 2.718 milliards de dollars, soit 2,5 % du PIB mondial. De plus, aujourd'hui, on semble vouloir répondre aux nouveaux défis non seulement par un effort économique considérable en matière de réarmement, mais aussi par un réalignement des politiques éducatives : à la place d'une culture de la mémoire qui préserve les prises de consciences acquises au cours du XX siècle et n'oublie pas les millions de victimes, on promeut des campagnes de communication et des programmes éducatifs, dans les écoles et les universités comme dans les médias, diffusant la perception de menaces et transmettant une conception purement armée de défense et de sécurité. Cependant, « un ami véritable de la paix aime ceux qui ne l'aiment pas ». [Suite](#)

Du Vatican, le 8 décembre 2025
LÉON PP. XIV